

Oberstdorf d. 3. VIII. 1942

368

Hochverehrter Herr Major!

Über den Plan des Werkes „843 - 1943“, den wir neulich besprachen, habe ich mir noch einige Gedanken gemacht, die ich Ihnen mittheilen möchte.

Um die Einheit des ganzen stärker hervorzuheben zu lassen, erscheint es mir doch nötwendig, dass Ihr Beitrag über den Vertrag von Verdun an den Anfang gestellt wird. Mit einer Würdigung Ludwigs des Frommen einzusetzen, wäre vielleicht etwas seltsam. Wenn aber erst einmal das Grenzthema gestellt ist die durch die Melzall der Verfasser bedingte losere Aufreihung der folgenden Abschnitte unbedenklich.

Wenn Sie in über 887/88 schreiben, müssen die Folgen des Vertrages von Verdun auch für den weiteren Verlauf der Ausbildung des deutsch-französischen Staates Raum finden. Sonst werden leicht die Perspektiven falsch, mindestens aber fehlt die nötige Abrendung. Am besten würde m. E. dieses Bedürfnis befriedigt, wenn die vorgesehenen Beiträge über Ludwig den Deutschen und Karl den Kahlen erweitert würden,